



Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen,

als neu gewählter 1. Vorsitzender des Berufsverbandes der Ärzte für Naturheilverfahren möchte ich mich zum Jahresende persönlich an Sie wenden. Die Übernahme dieses Amtes erfüllt mich mit großer Wertschätzung und Verantwortung. Ich danke Ihnen für das Vertrauen, das Sie mir entgegengebracht haben, und freue mich darauf, gemeinsam mit Ihnen die zukünftige Ausrichtung unseres Verbandes aktiv zu gestalten.

2025 war für unseren Verband ein Jahr intensiver fachlicher Arbeit und wichtiger strategischer Schritte. Einer davon war die Aktivierung einer Lobby, um politische Arbeit zu leisten. Im ZAEN-Kongress im Herbst gab es zum ersten Mal einen berufspolitischen Diskussionstisch, der lebhaft genutzt wurde. Im kommenden Frühjahr werde ich mich hier auf Ihre Teilnahme freuen!

Für das kommende Jahr ist es mir ein besonderes Anliegen, unsere berufspolitische Positionierung weiter auszubauen und praxisorientierte naturheilkundliche Konzepte noch stärker in den Fokus zu rücken. Unsere Ziele in einer Zukunft mit immer enger werdenden Versicherungslandschaften müssen formuliert werden. Ihre Erfahrung und Mitwirkung werden dafür entscheidend sein!

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien eine besinnliche Weihnachtszeit, erholsame Feiertage sowie einen guten Start in ein gesundes neues Jahr. Ich freue mich auf die Zusammenarbeit mit Ihnen in 2026.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. med. Wolfgang Etspüler
1. Vorsitzender

